

ESPAÑA

España; cuando eras niña,
Piel de toro te cubría.
Roma, que ya era mujer;
De ti, celos sentiría.
Y en cuatro siglos, *tres paños*,
en tu manto cosería.
Al Oeste, *Lusitania*.
Que al fin, se levantaría.
Tarraconense hacia Europa.
Bética-l Andalucía.
Y es *África*, quien irrumpe;
casi ochos siglos serían.
Y nos pariste a *Isabel*.
Que desde Castilla austera;
reuniendo bajo la *Cruz*;
(los invasores ya fuera;)
lleva a Occidente la *Luz*
por la *líquida vereda*;
sembrando en surcos de agua,
la *doctrina verdadera*;
que sigue agrandando España,
cuando tú (ya bisabuela)
un Felipe en la Corona;
se extiende en los **Cardinales**;
dejando pequeña a Roma.
Y de ahí, a nuestros días:
Ya eres declinante Historia.
En cinco siglos pasados;
que recuerda la memoria;
para que al dos mil llegados;
solo son *Convocatorias*
de *tantos abanderados*;
que obtienen *pingües victorias*.
Y de la *Piel*, olvidados;
entre *tanta Autonomía*;
parece que han encargado,
para *tu vejez cubrir*;
por la tierra, y por los mares
En vez de la *Piel de Toro*,
Un *vestido de lunares*.

Manzanares, 8-3-2014

INTIMIDADES FAMILIARES EN LAS FIESTAS NAVIDEÑAS, Y REYES MAGOS

El día de Navidad,
Nos pidió el Papa Francisco;¹
Que la mano levantaran,
Los que el día de su “*Bautismo*”,
De esa fecha, se acordaran;
Y vano fue el formulismo;
¡Todos quietos se quedaran!

Uno, que nació ese día;²
Indagando, no tardara
Ver, que el “suyo” coincidía,³
Como el del “Niño”, en la “*octava*”
Que en tantas fiestas parejas,
A este “Niño” se alaba;
Y al que coincide en las fechas,
También “*Niño*”, se le llama;
Pues la Fiesta de los Reyes;
Que sus nombres conmemora,
Aún se amplía el concepto,
Si este día te “*bautizan*”;
y eres “hijo de Melchora”;
Mejor, no cabe el contento;
Que por nombre, en buena hora,
A ti, por “*Niño*”te han puesto.

Manzanares, seis de enero del 2015.

El “Niño; ó, el Tío Niño” para la posterior generación.

LOS ENCIERROS

Por Jerónimo Lozano García-Pozuelo.

1 Mensaje de Navidad y Ángelus del día 25-12-2014.

2 25-12-1925, fecha de nacimiento de un servidor.

3 Día del Bautismo de un servidor, 6-1-1926; Festividad de los Reyes Magos; infraoctava de la Circuncisión del Señor.

Queremos referirnos, como puede captar sin duda el aficionado taurino, a las “carreras” que en nuestro País se acostumbraba, desarrollar delante de los toros que van a ser encerrados para la “corrida” de la tarde.

Y decimos se “acostumbraba”, con toda intención; ya que desde la puesta en escena por televisión bastantes décadas, en la promoción de Pamplona y sus Sanfermines, estamos viendo a la mayoría de “corredores”, hacerlo tras los toros.

Hace muchos años, vimos un gran “tapón o montonera” en el callejón de la Plaza de Toros de Pamplona, con sus consecuencias dolorosas.

Ahora, en Madrid, que dispone de televisión autonómica, hemos podido ver el día quinto, en San Agustín de Guadalix un tapón mucho peor con más de sesenta heridos.

Después de las desgracias, vienen los análisis organizativos y de prevención, dándolos como inevitables por las circunstancias concretas de aglomeración excesiva; cuando no es así; pues si hay exceso de personas que van a encontrarse con un estrechamiento o embudo, hay varias soluciones:

1ª.- Abrir anticipadamente las barreras de contención, para que los que no pretenden correr, sino pasar gratis a la plaza o jugar con la suelta de vaquillas, no estorben a los supuestos “corredores” que vienen de más atrás; con la **condición inexcusable de no distraer en nada a los toros a su llegada, bajo sanción suficiente.**

2ª.- Exigir un alistamiento previo de quienes se presenten a correr el encierro propiamente dicho.

Contando con las circunstancias y longitud del recorrido; y tomando los 740 m del más reciente, siguiendo un tanto lo que intentan hacer los buenos corredores de Pamplona, eligiendo sector a recorrer, puesto que más de cien metros es casi imposible que puedan hacerlo normalmente, la solución sería sencilla inspirándose en las carreras de relevos del atletismo:

a): Tomando las inscripciones previas, dividir las entre los siete sectores de cien metros, repartiendo proporcionalmente los corredores para cada sector.

b) Establecer en el recorrido, arranque y final, una plica bien visible del color adoptado; de tal forma, que donde termina el recorrido del primer sector, debe estar la suya; y pegada a ella, la que corresponda al segundo; y así sucesivamente; con lo que solo habría una plica, al arranque del primero y al final del segundo; en las demás, dos plicas, una de cada color asignado.

c) .-Facilitar a cada corredor un “peto” de distinto color con la **condición expresa que nunca debe rebasar el límite del “sector-color” que le ha correspondido:** es decir, que está terminantemente prohibido correr detrás de los toros; y si se quiere hacer observar con los medios modernos de localización, es posible aplicar las sanciones correctivas; con lo cual quedarían los encierros, algo más racionales.

Manzanares 31 de agosto del 2005.

(CONSEGUIR FOTO De LA MONTONERA)